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OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Esta grave uno de los policías” 

Criterio “Hidalgo, segundo en menores bebedores” 

 “El panal exige al Tribunal Electoral respetar triunfos” 

 “Entregan vales para uniformes en secundarias” 

 
“Vulnera a juventud crimen organizado” 

 “Jóvenes, sector en movimiento” 

 
“No circula” 

El Independiente “Afecta garantías constitucionales la crisis de inseguridad: García” 

La Crónica “Tendrá Hidalgo ambicioso plan de viviendas, plantea gobierno” 

 
“Cancela Tribunal elección PRI-DF” 

 
“Aumenta el apoyo federal a estados” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

Crónica-Resoluciones del TEEH dan fe al actuar del IEEH: Las ratificaciones de los juicios de inconformidad  dictaminado por 
el Tribunal Estatal Electoral (TEEH) son con base a lo determinado por los consejeros del Instituto estatal electoral (IEEH) 

de Hidalgo, manifestó el presidente de este órgano, Daniel Jiménez Rojo. Explicó que esto confirma que el pleno electoral 
actúa en estricto apego a derecho, así como las actas del computo electoral fueron entregadas de acuerdo a como lo 

establece la ley electoral. Por otra parte comentó que hasta el momento no hay notificación por parte de los 84 
ayuntamientos para que los partidos políticos retiren la propaganda que colocaron durante el proceso electoral del tres de 

julio. (Alberto Quintana, página 04) 
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Marcha Panal por resultados: Una movilización de más de seis mil simpatizantes organizó ayer el partido 

Nueva Alianza para demandar a los magistrados del Tribunal Electoral de Hidalgo que les respeten sus triunfos alcanzados 

en cinco municipios. Encabezados por su dirigente estatal, Fernando Flores, con mantas y cartulinas, campesinos, amas de 
casa y profesores lanzaron consignas que lo mismo demandaban que “el gobernador saque las manos” hasta que “no sea 

burlado mi voto”. La zona sur de la ciudad tuvo un momento difíciles, al ver cortada la circulación de la glorieta Miguel 

Hidalgo y hasta el llamado Centro Cívico, que fue el tramo del bulevar Felipe Ángeles que utilizaron los manifestantes por 
espacio de dos horas. Ya reunidos frente a las instalaciones del Tribunal Electoral, dijeron estar convencidos de que los 

triunfos que alcanzaron en las urnas, no los perderían en otras instancias porque ello va en contra de la decisión popular. 
En la sala de plenos, Fernando Flores lamentó que pese a existir una petición de audiencia con todos los magistrados sólo 

se encontraba uno de ellos y el secretario general Sergio Priego Reséndiz. Allí planteó que las impugnaciones que hizo el 
PRI en su contra son hasta “fuera de lugar” debido a que argumenta situaciones fuera de lugar. Detalló ese tipo de 
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argumento no deberá ser validado. Cada uno de los alcaldes electos confiaron que hay un respeto irrestricto al trabajo que 

realiza ese cuerpo colegiado; sin embargo, demandaron hacer de lado pruebas tendenciosas. (Jorge Martínez, página 

07) 

Criterio-Agotará el PRI todos los recursos; Rico: De ser necesario, todas las impugnaciones que ha presentado el 

Partido Revolucionario Institucional (PRI) y que no han tenido eco en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de Hidalgo 

(TEPJEH), serán presentadas en la instancia federal, informó su representante legal Roberto Rico Ruiz. Planteó que no hay 
necedades, sólo que se buscará que todo y cada uno de los municipios en donde perdió el tricolor sean analizados de 

manera exhaustiva por los magistrados para confirmar que efectivamente la elección estuvo en el marco legal. Hasta el 

momento existen 16 casos albergados en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), radicados en la 
Sala Regional Toluca y durante la semana que entra podrían enviar otros tantos tras los fallos del TEPJEH. No vamos a 

descansar hasta lograr que se hayan agotado todos los recursos que tenemos a la mano y “que como parte defensora 
estamos obligados a agotar, para darle certidumbre a los votantes que la jornada electoral se realizó legalmente. Consideró 

que esperarán que las instancias federales al menos les otorguen varios triunfos más al analizar las pruebas que ingresaron 
con la intención de mostrar que los ganadores no actuaron dentro de la ley. Informó que todos y cada uno de los asuntos 

impugnados tendrán el mismo camino, primero a nivel estatal y luego buscarán la sanción de los magistrados federales 

mediante la sala regional que se ubica en el Estado de México. (Jorge Martínez, página 07) 

Milenio-Elección en La Reforma no se negocia, dice PRD: La dirigencia estatal del PRD rechazó una posible 

negociación para perder la elección del pasado 3 de julio en Mineral de la Reforma y dejar la presidencia municipal al 

Partido Revolucionario Institucional (PRI). “No tengo ningún conocimiento en relación a que se esté negociando y si se 
estuviera negociando, la postura del PRD es que está mal hecho porque se tiene que respetar la voluntad ciudadana, 

aunque sean pocos votos”, indicó el presidente estatal del PRD, Pedro Porras Pérez. Aún los magistrados del Tribunal 
Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) analizan la impugnación que emitió el PRI, para anular al menos una casilla en 

Mineral de la Reforma y se deseche el triunfo de Luiz Baños, alcalde electo en las urnas el pasado 3 de julio. “No tiene por 
qué negociarse, a menos como partido en coalición Hidalgo Nos Une (PAN-PRD) no estaríamos de acuerdo en que se 

negociará ningún municipio, ni mucho menos Mineral de la Reforma”, aseveró el dirigente perredista en Hidalgo. “Hay 

resoluciones que no compartimos”, agregó Porras Pérez, luego de que al menos tres paquetes electorales de los comicios 
en Mineral de la Reforma fueran abiertos para hacer el recuento de los votos y resolver el juicio de inconformidad, sin 

embargo, las autoridades electorales no pudieron comprobar irregularidades en el conteo de los sufragios. Resguardadas 
en una bodega por el Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo, los magistrados del Tribunal Electoral del Estado (TEEH) 

ordenaron abrir los paquetes referentes a tres casillas en las cuales se suponía que existían anomalías en cuanto a los 

resultados de la votación, informó el secretario general del Partido Acción Nacional, Raimundo Ordóñez Meneses. “Lo único 
que se pudo detectar que en una de las casillas habían 16 votos nulos, pero resultan que no eran nulos sino inutilizados”, 

indicó el panista que está al frente de la dirigencia estatal de manera temporal. (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Filiberto Hernández pelea para ganar en tribunales: “Existe un expediente sólido que nos dará la razón. Por 
ello, confío en que la resolución me favorecerá para dar continuidad a las acciones y brindar una mejor calidad de vida a 

los habitantes”, declaró el ex candidato a la presidencia municipal de Mineral de la Reforma, Filiberto Hernández Monza lvo. 
El ex candidato a alcalde de Mineral de la Reforma quien perdió en las elecciones ante su rival panista, Luis Baños, inició 

una gira de gestión con la estructura priista y a población del municipio, a quienes reconoció su apoyo en la pasada jornada 

electoral. “El objetivo de estos diálogos es mantener un acercamiento con la sociedad y seguir dando respuesta a las 
demandas e intereses de la sociedad, y dar continuidad a las acciones que de manera permanente, junto con el priismo, 

impulsan a favor de la población”, indicó el priista. “Tenemos una responsabilidad social y compromiso de trabajo pues 
tenemos amor por el quehacer político y responsabilidad social”, agregó Hernández Monzalvo. Explicó que continúa el 

seguimiento del proceso jurídico ante el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TRIEEH) con la certeza de que el 
resultado lo favorecerá. Reconoció el trabajo, en tiempo y forma, de toda la estructura priista y manifestó que deben estar 

más unidos que nunca para construir y trabajar en el proyecto de Mineral de la Reforma debido a que será la herencia para 

las futuras generaciones. “Hoy la unidad, los valores y los principios son las únicas herramientas que dan identidad a la 
sociedad”, finalizó. (Redacción, página 11) 

Crónica-Prevé PAN ir a los tribunales federales si no les favorece instancia local: Luego de que el Tribunal Estatal Electoral 

(TEEH) ratificara los triunfos priistas en Xochiatipan, Lolotla y Zapotlán, el equipo jurídico del Partido Acción Nacional 
interpuso dichos juicios de inconformidad ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), pues 

confían en que las pruebas presentadas a los magistrados federales cambien los resultados del pasado 3 de julio, confirmó 
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el líder panista, Raimundo Ordóñez Meneses. Sostuvo que el PAN, hasta ahora, confía en el juicio de los magistrados 

hidalguenses, sin embargo no descarta que los abogados albiazules del Comité Ejecutivo Nacional acudan a la Sala 

Regional V en Toluca, ya que existen pruebas fehacientes para anular los comicios en Xochiatipan, Lolotla y Zapotlán. 
Respecto a la impugnación en Mineral de la Reforma, Ordóñez Meneses, confirmó el triunfo de Luis Enrique Baños, luego 

de que los magistrados del TEEH no acreditaron las impugnaciones presentadas por el PRI. (Rosa Gabriela Porter, 
página 04) 

Sol de Hidalgo- Ya no hay partido político que llegue para quedarse Mendoza: Francisco Mendoza, diputado local y 

ex alcalde de Huichapan, afirma que ya no hay partido político que llegue para quedarse, particularmente porque las 
alternancias son lo de estos tiempos, debido a que la ciudadanía participa y se manifiesta a favor o en contra de 

determinada fórmula política. Con un dejo de decepción, habla de la derrota que, hasta el momento, sufrió el PRI en 
Huichapan, a manos del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), aliado en otros municipios. "Nosotros debemos ser 

respetuosos de la decisión de la mayoría. Deberá existir un ejercicio crítico hacia dentro, de la propia estructura de la 

propia campaña y del Comité Municipal, y determinar qué es lo que sucedió para que la ciudadanía eligiera otra opción". 
Sin embargo, analiza: "Qué bueno... con otra opción en el entendido que en otras elecciones hemos ido de forma conjunta 

con el Partido Verde y quizás eso también trajo como consecuencia (la derrota), aunado a que el candidato (de oposición) 
dijo que el Verde y el PRI eran lo mismo; él es un ex priista. Son circunstancias que influyeron en el resultado". Se le 

cuestiona si pesó en el resultado de la elección municipal el ex diputado local y ex priista Almaquio García Cravioto, 

hermano de Araceli García Cravioto, candidata del PRI al Ayuntamiento de Huichapan. "Mira, más que una cuestión de 
pesar, ya no hay liderazgos que muevan masas. Ahora la gente analiza propuestas y clarifica muchas cosas: gobiernos en 

turno, propuestas. Entiendo que esa es la parte que influye, más que un liderazgo. "Lo ciertos es que, considero, al menos 
en la región (de Huichapan) no hay liderazgo así, fuerte, que diga que mueve a determinada gente para tal lado en el 

momento que lo quiera. No, no se da esa situación", agregó el diputado local priista, quien agregó que la influencia de 
Querétaro es fuerte en cuanto a la alternancia. En este sentido, se le preguntó si eran sanas las alternancias. "Desde luego 

que sí..." ¿Pero también duelen las derrotas?, se le inquiere. "Perdón... Mira, considero que uno debe estar preparado para 

perder o ganar. Las elecciones cada día son más cerradas. Nosotros la preveíamos así. Más que el doler, hay que hacer un 
juicio hacia dentro y recomponer, reestructura al partido en el municipio", apunta. Recordó que ha sufrido y gozado en 

carne propia la derrota y el triunfo en elección municipal en Huichapan. "Es nuestra experiencia y muchas veces se aprende 
más de la derrota que del triunfo, porque en ella es donde vemos quiénes verdaderamente actuaron con lealtad convicción 

y quiénes actúan por conveniencia. Ahí ves a los verdaderos amigos: en la derrota. También a los verdaderos priistas", 

remató. Finalmente, tras señalar que respeta la decisión de seis ahora ex priistas, comentó: "Pero no la compartimos, 
porque, digo, cada cual tiene su idiosincrasia, valores, pero consideramos que ellos acaban de cumplir con una 

representación dentro del partido y decidieron irse. Sus razones tendrán o no. Eso es una responsabilidad de ellos y aquí 
estamos sujetos al escrutinio del pueblo, que es quien nos juzga y nos dice si lo hicimos bien o mal". (Ojo Política) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-Cancela TEDF elección de nuevo líder del PRI: El Tribunal Electoral del Distrito Federal canceló la 

convocatoria para elecciones con las que se renovaría la dirigencia capitalina del Partido Revolucionario Institucional. Con 
cuatro votos a favor y uno en contra, del presidente de ese tribunal, Adolfo Riva Palacio, los magistrados fallaron contra la 

realización de la elección que se llevaría a cabo mañana, y ordenaron al Comité Ejecutivo Nacional del PRI a emitir una 
nueva convocatoria que garantice mayor participación y el voto generalizado de su militancia en condiciones de igualdad. El 

magistrado presidente Riva Palacio argumentó que la elección de la dirigencia cumplía con los tiempos establecidos por el 
partido, mientras que el magistrado Armando Maitre precisó que no había las condiciones necesaria, pues los consejeros 

del PRI, que votarían el domingo, dejaron sus cargos el 31 de octubre de 2010. En mayo pasado, tres de los seis aspirantes 

a dirigir el partido en la capital presentaron diversas denuncias ante la Comisión Nacional de Justicia Partidaria, por 
presuntas irregularidades en la convocatoria y la falta de consejeros políticos para la elección. El actual dirigente del PRI en 

la capital, Jaime Aguilar, aseguró que acatará el fallo del Tribunal Electoral capitalino. A través de un comunicado, Aguilar 
afirmó que “siempre ha sido respetuoso de las decisiones que ha emitido el TEDF, así como las de la sala superior del 

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación”. Por su parte, Juan Carlos Vázquez López, quien encabezaba una 

fórmula con Irma Zedillo, se manifestó satisfecho por la resolución de los jueces y afirmó que convocará a todas las 
fórmulas que se inscribieron, incluso a aquellas a las que les fue negado el registro, para que se establezca un nuevo 

proceso electoral. El representante de los candidatos Rosario Guerra y Guillermo Corona, Benito Ocampo, aplaudió la 
resolución del tribunal, pues afirmó que la elección era ilegal desde su convocatoria, e hizo un llamado a los integrantes de 

ese partido a trabajar unidos por una nueva elección. En respuesta, el coordinador de la bancada del PRI en la Asamblea 
Legislativa, Israel Betanzos, acusó a los ex perredistas René Arce y Víctor Hugo Círigo de manipular la decisión de los 
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magistrados, quienes votaron a favor de que se cancelara la elección. Betanzos afirmó que tanto Arce como Círigo visitaron 

a los magistrados en repetidas ocasiones para que votaran a favor de la cancelación, por lo que en los próximos días 

acudirá a las autoridades correspondientes. (Melissa del Pozo, página 26) 

P L A N O        E S T A T A L  

Criterio-Hidalgo, segundo en menores bebedores: Una cuarta parte de los jóvenes de entre 12 y 17 años en Hidalgo 

consume alcohol, revelan datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) a propósito del Día de la Juventud. 
De acuerdo con la dependencia federal, la Encuesta Nacional de Adicciones 2008 muestra que de los aproximadamente 24 

de cada cien jóvenes de Hidalgo de 12 a 17 años que ingieren alcohol, 16 son “bebedores altos” y cinco tienen 

“abuso/dependencia”. Hidalgo, junto con el Distrito Federal (16.4%) y Aguascalientes (14.7%) son las entidades con las 
prevalencias más altas; mientras que en Yucatán (4.4%), Oaxaca (3.6%) y Chiapas (2.5%) se presentan las más bajas. Por 

su parte, en San Luis Potosí (6.9%) y el Distrito Federal (6.5%) se presentan prevalencias altas de jóvenes con tipo de 
consumo de “abuso/dependencia”. Además, en 14 estados la prevalencia de bebedores consuetudinarios es superior a la 

nacional (1.5%), siendo Hidalgo (3.1%), al igual que San Luis Potosí (4.5%) y el Distrito Federal (3.4) las entidades con las 

más alta, en contraste Yucatán (0.3%) y Chiapas (0.2%) tienen las más bajas. Además, la información emitida por el Inegi 
revela otro fenómeno que actualmente afecta a la población juvenil hidalguense: el consumo de drogas ilícitas. En este 

caso, los resultados de la Encuesta Nacional de Adicciones 2008 señalan que la edad de inicio para el consumo de algunas 
drogases típicamente temprana: más de la mitad de los usuarios de opiáceos (65.2%), estimulantes de tipo anfetamínico 

(60.6%), mariguana (51.9%) y cualquier droga (52%) se inició antes de la mayoría de edad, 17 años menos. Mientras, los 
consumidores de drogas como anfetaminas o estimulantes (100%), sedantes (95.2%), alucinógenos (68.7%), inhalantes 

(58%) y tranquilizantes (57.8%) iniciaron entre 18 y 25 años, principalmente. Sobre las principales causas de muerte, la 

radiografía dada a conocer por el Inegi revela que las tres principales causas de muerte en los varones de 15 a 29 años son 
los accidentes de transporte (16%), ahogamiento y sumersión accidentales (6.4%) y las agresiones (6%), y que en suma 

representan 28.3% de las defunciones de hombres jóvenes. En conjunto, más de la cuarta parte de las mujeres 
hidalguenses de 15 a 29 años mueren a causa de los accidentes de transporte, tumores malignos y por gripe (cada una con 

13.7%, 8% y 6.2%, respectivamente). (Emmanuel Rincón, página 04) 

Milenio-Son huasteco toma la Plaza Independencia: La plaza Constitución de Pachuca se llenó con sonidos 
huastecos y baile tradicionales gracias al Quinto Encuentro Nacional de Huapango. Frente al mercado Primero de Mayo se 

congregaron 20 grupos de seis estados de la República: Veracruz, San Luis Potosí, Querétaro, Tamaulipas, Puebla e 
Hidalgo. Esta fiesta del son huasteco comenzó ayer después de las 14:00 horas y concluyó a la media noche, con miles de 

asistentes, quienes bailaron en una tarima el centro de la plaza y los mejores exponentes de este género musical de fondo. 

El programa consistió en interpretaciones de baile con los diferentes estilos de cada estado representado por los bailadores, 
quienes presentaron cuadros folclóricos por parejas y de manera grupal. Además de que los asistentes ocuparon libremente 

un espacio en la pista. Según el promotor cultural y organizador es este encuentro, Malaquías Martínez Ortiz, se busca con 
esto difundir y preservar nuestras raíces culturales a través de actividades artísticas. El también vicepresidente de Canaco 

Pachuca resaltó que este es un evento cultural que se realiza una vez al año en la capital del estado. “El propósito es 

difundir nuestras raíces culturales no sólo en nuestra ciudad sino más allá de nuestras fronteras”. Dijo que participan los 
seis estados que conforman la huasteca, Veracruz, San Luis Potosí, Querétaro, Tamaulipas, Puebla e Hidalgo: de este 

último se presentan seis agrupaciones. Estimó que, durante las casi 10 horas que duró el evento, se logró una asistencia de 
20 mil personas. Sobre las agrupaciones participantes, comentó: “De Hidalgo tenemos al Trío Impacto Huasteco, Privilegio 

Hidalguense, Real Hidalguense, Los Trinos y Trío Real Hidalguense, encargado de abrir el Quinto Encuentro Nacional de 

Huapango.” En primer lugar –aseguró– queremos que nuestra niñez y nuestra juventud sigan valorando la parte cultural 
que tenemos en el estado y que valoren la identidad de nosotros como hidalguenses. “El Consejo Nacional para la Cultura y 

las Artes organiza un encuentro anual en cada estado. En este año le toca a Querétaro. Nosotros realizamos una vez al año 
un evento similar al que realiza el Conaculta”, refirió. “El propósito fundamental es difundir nuestras raíces culturales, y a 

través de esto se incentiva la actividad económica en nuestra ciudad, así como la parte turística, pero lo fundamental es la 
cultura”. Malaquías Martínez reconoció el apoyo otorgado por la Secretaría de Desarrollo Humano y Social, dependiente del 

gobierno capitalino, que encabeza Geraldina García Gordillo, por dar continuidad a esta actividad y abrir las manifestaciones 

culturales a las personas interesadas en disfrutar de esta música característica de la Huasteca. También consideró 
fundamental la participación de los comerciantes de mercado Primero de Mayo, el Patronato del Centro Histórico y demás 

autoridades de gobierno como el Consejo Estatal para la Cultura y las Artes de Hidalgo. “El gobierno del estado entra por 
primera vez en este año. No había participado con nosotros, y pues nos gusto que ellos también apoyen”. En cuanto a las 

cuatro emisiones anteriores, aseguró que con cada acto se incrementa la asistencia de la gente, por el prestigio entre los 
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habitantes de la capital. Orígenes ••• El huapango es un género musical mexicano interpretado en diversas formas, las 

más conocidas son tres variantes: el huapango típico o son huasteco, el huapango norteño, interpretado por conjunto 

norteño y el huapango de mariachi. La palabra huapango parece ser derivada del vocablo náhuatl cuauhpanco, que 
significa sobre la tarima. Se toca en las regiones de Veracruz, San Luis Potosí, Hidalgo, Tamaulipas, Puebla y Querétaro. El 

conjunto tradicional de huapangueros está formado por un ejecutante de quinta huapanguera y la jarana. Estos dos 
instrumentos llevan el ritmo y la armonía de la pieza, mientras el violín pauta la melodía. El canto se ejecuta generalmente 

a dos voces, y en ocasiones los cantores se turnan los versos de una copla. En este caso, las formas comunes son que la 

primera voz cante los primeros dos versos y la segunda los repita, o bien, le conteste con otros dos versos. (Diego 
Castillo, página 06) 

Milenio-Desempleados, 55 mil hidalguenses: Subió el índice de desempleo en Hidalgo. Según los resultados 

preeliminares de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) del segundo trimestre de este 2011, la tasa de 
desocupación abierta se colocó en el cinco por ciento; en la entidad hay cerca de 55 mil personas sin trabajo, nivel que no 

se vía desde la crisis de 2009. Según los registros del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), durante el 
segundo trimestre de 2004 la tasa de desempleo era de sólo 2.4 por ciento, se elevó hasta 4.8 en la primera etapa de la 

crisis mundial en el cuatro trimestre de 2008 y siguió subiendo durante 2009 superando la barrera del 5 por ciento y 
alcanzando su máximo en el tercer trimestre al colocarse en 6.6 por ciento. Durante todo el 2010, la tasa de desempleo se 

estabilizó y se mantuvo por debajo del cinco por ciento, pero con la llegada de este 2011 se volvió a incrementar. Además 

del alza en el desempleo, el empleo informal ganó terreno con el 35.9 por ciento de la población ocupada, mientras que 
14.8 por ciento permanece en la subocupación. Hidalgo está entre las entidades más flojas en porcentaje poblacional con 

participación económica en el país, los estados que presentaron las menores aportaciones fueron: Chihuahua con 52.7 por 
ciento, Veracruz 54.5 por ciento, San Luis Potosí 55 por ciento, Durango 55.5 por ciento, Hidalgo 55.6 por ciento, 

Querétaro 55.7 por ciento, Zacatecas 56.3 por ciento, Aguascalientes 56.4 por ciento y Tlaxcala con 56.9 por ciento. 

Durante el periodo abril a junio del 2011, la Población Económicamente Activa (PEA) de Hidalgo fue de casi un millón 90 
mil personas (55.6 por ciento) donde aproximadamente 689 mil (63.2 por ciento) son hombres y poco más de 401 mil son 

mujeres (36.8 por ciento). Al comparar la PEA con la población de 14 o más años de edad, se tiene que 56 de cada 100 
personas en edad de trabajar participaron en la actividad económica, ya sea porque estaban ocupadas o porque buscaban 

estarlo. De la PEA, 216 mil personas (20.8 por ciento) se emplearon el sector primario; en el secundario casi 268 mil (25.9 
por ciento), y poco menos de 551 mil (53.1 por ciento) trabajaron en el sector terciario o de servicios. Con respecto a la 

distribución de la población ocupada por sector de actividad económica, la situación por sexo es la siguiente: en el caso de 

los hombres 40 de cada 100 trabajaron en el sector terciario mientras que el sexo femenino registró 75 de cada 100; en el 
sector secundario laboraron 31 de cada 100 hombres, y sólo 17 de cada 100 fueron mujeres; por último, en el sector 

primario concentró 29 de cada 100 hombres y ocho de cada 100 mujeres. En el ámbito no agropecuario (que abarcó 813 
mil personas, de las cuáles casi 459 mil fueron hombres y poco más de 354 mil mujeres), un total de 466 mil (57.3 por 

ciento) estaban ocupadas en micronegocios; alrededor de 141 mil (17.4 por ciento) en establecimientos pequeños; casi 58 

mil (7.1 por ciento) en establecimientos medianos; poco menos de 49 mil (6.0 por ciento) en establecimientos grandes, y 
99 mil (12.2 por ciento) se ocuparon en otro tipo de unidades económicas. Los datos sobre la posición en la ocupación 

permiten notar que la mayoría de los ocupados (63.5 por ciento) fueron personas subordinadas y remuneradas; este grupo 
se conformó por alrededor de 658 mil personas. Siguen los trabajadores por cuenta propia, que representaron 24.4 por 

ciento de la población ocupada, es decir, cerca de 252 mil personas. Sin prestaciones ••• Según los resultados 

preeliminares de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo del segundo trimestre de 2011, sólo el 40.6% de 
trabajadores subordinados y remunerados recibieron prestación laboral como reparto de utilidades, aguinaldo, vacaciones u 

otras, mientras que el 59.2% no recibieron prestación alguna. El porcentaje de los trabajadores que declaró tener acceso a 
la atención médica gracias a su trabajo, fue 33.7%. La población subocupada, la que declaró tener necesidad y 

disponibilidad para ofertar más horas de trabajo que las que su ocupación actual le permite, se ubicó alrededor de 161 mil 
personas que representó 14.8 de la Población Económicamente Activa y en 15.6 por ciento de la población ocupada. El 

65.1 por ciento de los subocupados eran trabajadores subordinados y remunerados; 26.6 por ciento trabajaron por cuenta 

propia, entre otros.(Gustavo Godínez, página 08) 

Milenio-Usan Enciclomedia 13 mil estudiantes indígenas: Más de 13 mil alumnos de quinto y sexto grados, en 745 

escuelas de educación primaria indígena, son apoyados con el programa Enciclomedia, reforzando sus conocimientos 

mediante el uso de tecnologías de la información, lo cual incide positivamente en la calidad de la enseñanza. El director de 
Educación Indígena de la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH), profesor Juan Lara Sánchez señaló que, 

con Enciclomedia, los alumnos usan la tecnología computacional para acceder a información relacionada con los programas 
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de estudio en esta modalidad de enseñanza básica, lo cual se alinea con el Plan Estatal de Desarrollo que el Gobernador 

José Francisco Olvera Ruiz ha definido para impulsar nuevas tecnologías para fortalecer el proceso educativo. De esta 

manera, 745 escuelas primarias indígenas de las regiones de Huejutla, Ixmiquilpan, Tenango de Doria, Atlapexco, El 
Cardonal, Tulancingo y Zimapán, cuentan con equipo de cómputo, pizarrón electrónico y software Enciclomedia para el 

salón de clases. Los 745 profesores involucrados en este programa son capacitados por la Dirección de Acciones 
Compensatorias de la SEPH, con el objetivo de hacer más eficiente el manejo del recurso informático. Lara Sánchez dijo 

que en las escuelas indígenas que cuentan con Enciclomedia también se promueve la preservación de las lenguas maternas 

de Hidalgo: Hñahñu, Náhuatl y Tepehua; además, se ha incluido la digitalización de libros de texto, vinculando sus 
contenidos a los diversos materiales en audio y video que ofrece internet. (Gustavo Godínez, página 10) 

Crónica-Prepara gobierno estatal ambicioso proyecto habitacional para Hidalgo: En un plazo no mayor a 60 días darán a 

conocer los proyectos y acciones a aplicarse en materia de habitacional por parte de la Comisión Estatal de Vivienda, 
dentro del Plan Estatal de Desarrollo (PED). Lo anterior lo enfatizó el titular de dicha comisión, Jesús Romero Quintanar, 

quien recordó que los diputados de las diferentes fracciones partidistas que conforman el Congreso local aprobaron la 
nueva Ley de Vivienda para el Estado de Hidalgo; propuesta del gobernador, José Francisco Olvera Ruiz. Jesús Romero 

expuso que el documento se incorpora  como uno de sus principales temas, la atención a grupos vulnerables, indígenas, 
discapacitados y migrantes que viven en los 84 municipios de la entidad. Precisó que con una nueva ley se cumple con el 

artículo cuarto de la Constitución Federal y octavo de la Constitución Política Estatal, al establecer los medios para 

proporcionar una vivienda digna y decorosa, y con ello salvaguardar un derecho social básico. Además, de la accesibilidad 
sustentable a una morada para personas que no la tienen, principalmente jóvenes que inician su vida laboral, migrantes y 

personas que no cuentan con los beneficios de seguridad social, creando un sistema de ahorro previo para personas con 
ingresos no comprobables, norma la construcción de vivienda en términos de la Ley de Discapacidad del Estado. Romero 

Quintanar agregó que además establece un nuevo esquema de financiamiento por parte del estado y de los inversionistas 

privados para la construcción y adquisición de espacio digno para vivir. A través de un sistema de subsidio general para 
lograr precios accesibles, y simplificación administrativa de los trámites relacionados con este asunto para favorecer tanto a 

desarrolladores como adquirentes finales. Durante la actual administración se creóla Comisión Estatal de Vivienda como 
organismo responsable de la ejecución, promoción y control de las acciones de vivienda en el estado. La cual regulará que 

ningún pago mensual por crédito de vivienda, podrá exceder del 30 por ciento de los ingresos del deudor en el periodo, 
impulsa la producción social de vivienda por autoconstrucción y la promoción de las sociedades de autogestión 

habitacional. Se establece que  las casas se equiparan con instrumentos de captación de aguas pluviales y reciclaje, y 

tecnologías de ahorro de energía mediante fuentes alternas, y garantía hasta por 1 año por daños estructurales y vicios. 
Finalmente el funcionario público detalló que con la nueva ley crea el Sistema de Información Estatal e Indicadores de 

Suelo y Vivienda, para integrar, generar y difundir la información para la adecuada planeación, instrumentación, evaluación 
y seguimiento de la política estatal de vivienda. (Alberto Quintana, página 04) 

El Independiente-Con tintes políticos, declaración de SHCP vs Hidalgo; Nuvia: La titular de Finanzas Nuvia 

Mayorga Delgado arremetió contra la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) al considerar que obedece a tintes 
políticos afirmar que Hidalgo está entre los estados con mayor crecimiento de deuda pública durante los últimos 10 años. 

Entrevistada previo a la clausura del curso de verano de hijos de burócratas, argumentó que la dependencia federal por un 

lado reclama a las entidades por endeudarse para desarrollar infraestructura y por otro no las apoya con más recursos, lo 
cual, dijo, es contradictorio. Señaló que mensualmente el gobierno local paga 50 millones de pesos para solventar la deuda 

pública que actualmente asciende a 4 mil 108 millones de pesos, según datos de la secretaría de Hacienda. Mayorga 
Delgado evitó declarar si la dependencia que encabeza Ernesto Cordero Arroyo, aspirante a la candidatura panista a Los 

Pinos, es utilizada para golpear a los gobiernos emanados del Partido Revolucionario Institucional (PRI). "No me atrevería a 
hablar en ese sentido". La dependencia federal ubicó al gobierno priista de Veracruz en el primer lugar entre los estados 

que más han aumentado su deuda pública, mientras que la segunda posición es para la administración perredista de 

Michoacán. Además, las finanzas de autoridades priistas de Nayarit tienen el tercer puesto, agregó el reporte de la 
Secretaría. Hidalgo fue colocado en el cuarto casillero. En balance de las obligaciones financieras de la entidad, la deuda 

pública creció a partir del sexenio de Manuel Núñez Soto, quien inició su administración con adeudo de cero pesos y al 
finalizar quedó a deber 2 mil 461 millones de pesos. Durante el sexenio de Miguel Osorio Chong, la deuda pública se 

mantuvo en una constante de 2 mil millones de pesos hasta que la cifra se disparó, derivado de la compra de los terrenos 

que albergarán la refinería Bicentenario. Ante este panorama, la secretaria afirmó que el endeudamiento de los gobiernos 
locales comienza a comprometer sus finanzas públicas y con ello el crecimiento económico regional. Esto, afirmó, como 

consecuencia de una dinámica en la que las entidades del país cada vez gastan más y disminuyen sus fuentes de 
recaudación. Bosquejo de presupuesto 2012 La meta de las autoridades estatales es conseguir de nueva cuenta 5 mil 500 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/41164-20110813-p2-n1
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millones de pesos extraordinarios a ejercer en 2012, mientras que ya elaboran el bosquejo del anteproyecto de 

presupuesto. Ante la crisis financiera en Estados Unidos, Nuvia Mayorga pidió al secretario de Hacienda respetar el 

presupuesto etiquetado a las entidades del país en 2011. Dijo que las autoridades estatales deben aportar mil 250 millones 
de pesos para liberar el presupuesto del Fondo de Desastres Naturales (Fonden), con la finalidad de reparar los estragos 

provocados por las anteriores lluvias. (Víctor Valera, página 02) 
 

P L A N O       M U N I C I P A L  

El Independiente-Amenaza de bloqueo en Aquiles Serdán; exigen reanudar obra de pavimentación:  Vecinos 

de la calle Segunda Cerrada de Toltecas, en la colonia Aquiles Serdán, bloquearán la avenida principal en caso de no 
obtener respuesta de la alcaldía o de la empresa encargada de los trabajos de repavimentación iniciados, hace tres meses. 

En julio pasado, este diario dio a conocer la molestia de los habitantes ante esta situación, ya que les impide transitar con 
sus vehículos por la terracería, además del polvo y lodo. En varias ocasiones, los vecinos han acudido a la Secreta-ría de 

Obras Públicas municipal para expresar su molestia y encontrar una solución, pues "des-de hace dos semanas están para-

dos los trabajos". Como respuesta, la dependencia focal les ha dicho que se deben comunicar con la supervisora de obra 
Laura Flores, aunque nunca les han proporcionado el nombre de la empresa. "La señorita nos dijo que no les había llegado 

el chapopote, pues ha salido mucha mezcla para las carreteras, pero ya nos la van a dar, sin decirnos cuándo", dijo una 
vecina. Señalaron que la calle Tonatiuh, ubicada a un costado de la Segunda Cerrada de Toltecas, fue repavimentada en 

una semana, lo que causó indignación. "¿Cómo terminan ahí y acá no?", cuestionaron con molestia. Por estos hechos, 

habitantes aseguraron que tomarán "medidas extremas", como el bloqueo de la avenida Paseo Toltecas, la principal de la 
colonia Aquiles Serdán, para presionar la repavimentación de su calle. "Queremos ir otra vez a Obras Públicas en una 

comisión, si no obtenemos algún resultado bloquearemos la avenida y no nos vamos a quitar hasta que nos hagan caso", 
indicaron. Según vecinos inconformes, autoridades municipales dije-ron que las obras se realizarían en  poco tiempo, sin 

embargo, la constructora responsable ha tenido problemas que han retrasado la conclusión. Añadieron que desde el primer 
día de trabajo comenzaron los problemas, pues la constructora halló que las tuberías del drenaje no tenían la profundidad 

reglamentaria y el paso de la maquinaria pesada para aplanar la calle las podría fisurar o trozar. (José Manuel Martínez, 

página 08) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Criterio-Calderón y Narro habrá diálogo sobre seguridad: El rector de la UNAM, José Narro Robles, respondió 

positivamente a la invitación del presidente Felipe Calderón para dialogar en materia de seguridad en el país, “y vamos a 
hacerlo pensando en una sola cosa: México”. En entrevista, el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México 

(UNAM) mencionó que le llegó una carta muy amable del señor presidente de la República donde se les está haciendo una 

invitación para que podamos comentar esto. “Reconozco que es un paso, creo, muy importante, porque lo he dicho y lo 
sostengo, no vamos a poder resolver un problema de la magnitud que tiene el de la seguridad en México si no lo hacemos 

entre todos”. Ello requiere, expuso, de las estructuras gubernamentales, de los poderes públicos, del gobierno federal, de 
los estatales, de los municipales, y de las cámaras de Diputados y Senadores, pero también de los congresos locales. En 

esto se “requiere también de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, del Poder Judicial de la Federación; del conjunto de 
la sociedad, de los empresarios, los académicos, las universidades, esto requiere de todos. “Celebro que esto se dé. Por 

supuesto que la respuesta es, claro que sí, vamos a platicar y vamos a hacerlo pensando sólo en una cosa, en México.” 

Sobre si hay una fecha para que se dé, dijo que no hay fecha. La propia carta señala que se fijarán los términos de esta 
reunión. Narro añadió que el día de ayer habló con el secretario particular del Presidente de la República, que fue a quien 

él le encargó la encomienda de articular esto. “No hay una fecha todavía, seguramente cuando se tenga la daremos a 
conocer”, dijo. FC URGE A LA APROBACIÓN DE LEY DE SEGURIDAD: El presidente Felipe Calderón urgió al Congreso 

de la Unión a discutir y fortalecer el diálogo con la sociedad para analizar y aprobar la reforma constitucional en materia de 

Seguridad Nacional. Al referir que se han realizado las reformas para la ampliación de derechos civiles más importantes que 
se haya dado en el México contemporáneo, dijo que a este esfuerzo deben sumarse los cambios legislativos que permitan 

regular de mejor manera la participación de las Fuerzas Armadas y de otras instituciones vinculadas a la seguridad interior. 
En su mensaje en la ceremonia del XXX aniversario del Colegio de Defensa Nacional y graduación de la trigésima 

antigüedad de la maestría en Administración Militar para la Seguridad y Defensa nacionales, dijo que ello dará mayor 

certidumbre jurídica y operativa a la intervención de las fuerzas armadas. Además, fortalecerá a las instituciones y 
beneficiará a la sociedad entera, especialmente en lo que se refiere a la protección efectiva de los derechos humanos. El 
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titular del Ejecutivo federal apuntó que es positiva la discusión de las reformas a la Ley de Seguridad Nacional, que se da 

en el seno del Poder Legislativo, porque cuenta con la más amplia participación de la sociedad. La misma sociedad en las 

entidades federativas del país considera urgente todo el apoyo ante la amenaza que implica el crimen organizado y el 
narcotráfico a sus familias, anotó. Por ello afirmó: “hago votos para que de estas discusiones abiertas y francas surja muy 

pronto una nueva ley que responda a las necesidades de nuestro país en materia de seguridad nacional, que son más que 
evidentes”. El Presidente también destacó que el crimen organizado trasnacional es una de las más graves amenazas a 

México y al mundo, por su poder económico y la violencia que genera, por ello esta administración federal se decidió a 

hacerle frente sin dudas, sin cortapisas y con toda la determinación ejecutiva. A la vez que se ataca el crimen organizado, 
se fortalecen las instituciones del Estado mexicano y se impulsan labores para reconstruir el tejido social con importantes 

acciones en beneficio de la población, como la construcción de escuelas, universidades, clínicas y hospitales, así como 
avanzar en al cobertura universal en salud pública. NUEVOS RETOS: El mandatario enfatizó que ante los nuevos retos del 

siglo XXI, el gobierno federal concibe la seguridad nacional como aquella que preserva los altos intereses de la nación: la 
defensa exterior, la seguridad interior y la fortaleza y funcionalidad de las instituciones democráticas. Felipe Calderón dijo 

que México es una democracia con un sistema político plural, con plena división de poderes y con pluralidad en el 

Congreso; y los órganos de los diferentes niveles de gobierno, donde las libertades y los derechos ciudadanos, aun 
ejercidos en extremo, son respetados y toman carta de naturalización en el país. “A nadie se le reprime o se persigue o se 

censura ni por sus ideas ni por la expresión de las mismas, por radicales y distintas que sean. 30 años después, México y el 
mundo también enfrentan nuevos desafíos”, dijo. (Redacción, página 13) 

Milenio-Los estados sólo reciben migajas de la Federación: El dirigente nacional del PRI, Humberto Moreira, 

aseguró que no se está negociando con la oposición la aprobación de las reformas laboral y política a cambio de que haya 
más recursos para los estados. los cuales, dijo, no pueden cumplir con sus compromisos básicos, como la generación de 

empleos y la seguridad, “porque sólo reciben migajas de la Federación”. En rueda de prensa, luego de sostener una 
reunión con las bases partidistas de Colima, el líder priista agregó que por la tarde se iba a reunir con el coordinador de los 

diputados de su partido, Francisco Rojas, para acordar una serie de encuentros en los que se establezca la necesidad de 

apoyar a los estados para que reciban más recursos. Recordó que el próximo año es de seis meses (de enero a junio) para 
el presupuesto, porque concluidas las elecciones se presenta el cierre de la administración federal. “Lo que queremos es 

que se calendarice el presupuesto con una parte y que se garantice que el dinero que se va asignar a los estados y en este 
caso a Colima, llegue realmente”. “El otro gran reto que tenemos para 2012, en el que nada tiene que ver la parte política 

electoral, es la asfixia que padecen los estados desde hace mucho tiempo y no hay el recurso, en muchos casos para 

operar en lo indispensable. No estamos pidiendo que se impriman billetes, estamos pidiendo el dinero que es de los 
colimenses.” Por otra parte, Moreira adelantó que de llegar el PRI a la Presidencia de la República, el Ejército y la Marina no 

abandonarán las calles para regresar a los cuarteles de manera inmediata, al considerar que están haciendo un buen papel 
en el país, sobre todo en momentos de crisis como los que se viven actualmente. “Tiene que ser un regreso paulatino, pero 

para ello tiene que resolverse una serie de problemas, sobre todo si consideramos que la mitad de los mexicanos se 

encuentra en una situación de pobreza. ¿Cómo se resuelve el tema de inseguridad? Si hay millones de desempleados, si 
hay cientos de miles de jóvenes que no tienen la oportunidad de estudiar, es decir hay que trabajar por la ruta de la parte 

social y resolverlo en serio y de fondo”, sentenció el dirigente nacional del priismo. (Edgar Rodríguez, página 22) 

Milenio-Cártel de Beltrán Leyva, “desarticulado” PGJEM: En operativos simultáneos, la Procuraduría General de 
Justicia del Estado de México (PGJEM) detuvo a los directores de seguridad pública de los municipios de Isidro Fabela y 

Jilotzingo, José Hernández Jiménez y David Almaraz Mendieta, respectivamente, junto con otros 34 elementos, por su 
presunta relación con organizaciones criminales, entre ellas La mano con ojos. Mientras, el titular de la dependencia, 

Alfredo Castillo Cervantes, consideró que con la detención de Óscar Oswaldo García Montoya, El Compayito, quedó 
desarticulada en su totalidad la organización delictiva de los Beltrán Leyva. Respecto al operativo de la PGJEM, se realizó 

durante la madrugada del viernes, con la participación de más de 150 agentes ministeriales. Las autoridades informaron 

que hay elementos para señalar que los policías detenidos tienen relación con grupos criminales. En Jilotzingo fueron 
detenidos 24 elementos de la corporación, por lo cual el municipio prácticamente se quedó sin policías, mientras que en 

Isidro Fabela fueron capturados 10 integrantes de la Dirección de Seguridad Pública. Alrededor de las 11:00 de la mañana, 
los detenidos fueron trasladados a la Fiscalía Especializada de Delitos Cometidos por Servidores Públicos, ubicada en la 

Subprocuraduría de Justicia en Tlalnepantla. Según funcionarios del gobierno estatal, a partir de la captura de integrantes 

de la organización denominadaLos Caballeros Templarios” en Nicolás Romero, la PGJEM obtuvo información que derivó en 
la múltiple detención de los policías. Por su parte, Castillo Cervantes, afirmó que García Montoya era el último eslabón del 

cártel de los Beltrán Leyva. Explicó que primero estaba Arturo Beltrán, luego vinieron La Barbie, El Indio y El Grande, y 
después quedó El JJ y El Compayito “era el restante”, explicó. Dijo que este sujeto era un delincuente de extrema 
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peligrosidad, pero que por su grado de violencia fue generando conflictos con las células inferiores que quedaban del 

referido grupo criminal. “Él comenzó a desconfiar de todos, a asesinar a los de la línea inferior de mando e incluso tuvo que 

traer gente de Guerrero y otros estados; este cártel por esta situación queda totalmente desarticulado y desintegrado”, 
señaló. El procurador mexiquense detalló que en las próximas horas Oscar García será puesto a disposición de un juez 

federal. (Alicia Rivera, página 29) 

 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió… Que como una muy buena noticia para Marcelo Ebrard fue recibida la decisión de las direcciones 
nacionales de los partidos que integran del Diálogo para la Reconstrucción de México de no mover a Manuel Camacho 

Solís de la coordinación de ese frente político. 

Aunque había muchas voces que pedían el cambio por su cercanía con el jefe de Gobierno, al final se valoró que lo mejor 
era dejarlo en su encargo, principalmente porque no hay a la vista alguna otra personalidad que pudiera relevarlo. 

O sea que Porfirio Muñoz Ledo se va a quedar con las ganas... 

Que hablando de gente de Ebrard, el coordinador de la bancada del PRD en San Lázaro, Armando Ríos Piter, organiza 
conferencias de prensa por teléfono. El equipo de comunicación social perredista pide a los reporteros de la fuente que 

asistan a la sala de prensa donde, desde el altavoz de uno de los aparatos telefónicos, se puede escuchar al diputado que, 
aseguran, responderá todas las preguntas, y ofrecen además que dará “la nota del día”. 

Pero nomás no prende. 

Que los inmuebles propiedad del Senado que dejaron los legisladores para irse a la nueva sede serán sometidos a un 
proceso de licitación. El dinero recaudado, según el senador Carlos Navarrete, será invertido en los numerosos “detalles” 

que presenta el edificio recién estrenado. 

Que tras la captura en Tlalpan de Óscar Oswaldo García Montoya, presunto líder de La mano con ojos, será cada vez 

más difícil para el Gobierno del Distrito Federal sostener que la capital del país no es asentamiento ni zona de operación de 

narcotraficantes y líderes del crimen organizado. 

Y como si algo faltara, ahora el GDF tendrá que ver cómo resuelve el lío en que se metió con el famoso “acuerdo de 

colaboración” con la procuraduría mexiquense, pues el jefe de Gobierno se dice “indignado” de los abusos y deja entrever 
que nadie les avisó, mientras que el jefe de la policía, Manuel Mondragón, dice que él sí sabía del operativo. 

Miguel Ángel Mancera mejor ni habló… 

Que el presidente Felipe Calderón se tomará unos días de descanso la próxima semana, antes del término del periodo 
vacacional de sus hijos y de la preparación del texto de su quinto Informe de gobierno. (redacción, página 02) 

Milenio-Función Sabatina… Después de las elecciones para elegir a presidentes municipales ya comenzó la otra batalla 

en el ring, la estelar para 2012, en la que algunos militantes del PRD ya están haciendo algunas amistades para lograr sui 

cometido de contender por un cargo popular para el próximo año. Entre los que ya se destaparon están Pedro Porras, líder 

del PRD y Fermín Gabino Brandi, alcalde de Huazalingo quienes pretenden una senaduría por el mismo partido, sin 

embargo, hay quien dice que a Porras le dejarán mejor una diputación federal, pero estos personajes ya entraron otra vez 

al ring electoral. (redacción, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… Que ayer el partido Nueva Alianza que dirige Fernando Flores mostró el músculo que 

tiene con militantes prestados, pues dicen que ayer en la marcha que hicieron en contra de las impugnaciones ante el 
Tribunal Electoral, la mayoría de los que participaron son profesores, pero el chiste es que los demás partidos vieran que sí 

hay de donde echar mano. Dicen que es una prueba de lo que podrían hacer si les tiran la elección en algún municipio. 

Que quien quiere acreditarse como el presidente legítimo es el priista Filiberto Hernández, de quien dicen, comenzó una 
gira de agradecimiento con los habitantes de Mineral de La Reforma que votaron por él, aunque no hayan sido muchos. 
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Dicen que actúa como si estuviera en campaña, pues va casa por casa visitando a los habitantes para agradecerles el voto; 

sin embargo, dicen que podría ser una estrategia para que el PRI recupere el municipio que le arrebató el PAN. 

Que quienes también se manifestaron, pero en la ciudad de México, fueron más de 200 pobladores deIxmiquilpan, 
quienes ante la indiferencia del alcalde Heriberto Lugo, fueron a exigir obras para sus comunidades al gobierno Federal, 

pues aseguran que llevan años pidiendo a este y anteriores alcaldes los servicios básicos para sus colonias pero nadie les 
hace caso. Lo malo es que la Federación hace menos caso. 

Que durante este periodo de inscripciones en las escuelas públicas y privadas de Hidalgo, dicen que los directores y 

profesores están comenzando a hacer su agosto. Dicen que ya hay algunas que cobran cuotas excesivas, pero lo que es 
peor, es que condicionan la inscripción si no pagan pues algunos padres de familia han enseñado el comunicado que envió 

la SEPH sobre que aquellas escuelas que condicionen la educación serán acreedoras a una sanción, pero tal parece que no 
les importa. Ojalá el secretario Joel Guerrero tome cartas en el asunto. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: La educación es la única alternativa para solucionar los graves problemas que enfrenta 

México… ¿Entonces, por qué escatimarle recursos? (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Por el delito de homicidio, Juan Suarez Galindo fue asegurado en el centor de Tulancingo 

por efectivos policiacos. De acuerdo con información proporcionada por la Secretaria de Seguridad Publica, el 9 de mayo 
1996, el detenido encontró a Benjamín Chavarría Romero y lo mato por sacar gusanos de maguey dentro de su 

propiedad… (redacción, primera plana)  

Crónica-Arriba y Abajo:  

Arriba: La subsecretaría de Salud Pública en la entidad realiza una excelente labor para mejorar el funcionamiento de la 

dependencia, ello claro con la firme intención de proporcionar el seguimiento oportuno a cada uno de los programas 

emprendidos por dicha área y garantizar servicios de primera calidad a los habitantes en todos los municipios que 
conforman el territorio hidalguense. 

Abajo: El alcalce de Singuilucan aún no responde a la solicitud de los vecinos de La Lagunilla, quienes piden la declaración 

de zona protegida para el bosque de Cuyamaloya, en el tramo perteneciente al municipio, situación que de no atenderse a 
tiempo generaría nuevamente problemas sociales, como sucedió al principio de su administración. Por ello, pobladores 

buscarán respaldo de los cabildos de Acatlán y Tulacingo para obtener la declaratoria. (Redacción. Página 02) 

Crónica-Grillerías:  
MUDANZA 

Los nuevos nombramientos en el Instituto del Deporte y en el de la Juventud trajeron otros aires a esas dependencias. En 

ambos casos, los titulares completan apenas la mudanza a sus oficinas y se ponen al corriente respecto al trabajo que está 
pendiente. El titular del Deporte también inició un recorrido por las instalaciones de la dependencia abiertas al público así 

como la presentación ante los presidentes de las asociaciones de cada disciplina. 
DECLARACIONES 

Los comentarios del secretario de Agricultura, respecto al origen de los recursos para construir una presa en Hidalgo son 

poco afortunados. Es sabido que Alberto Narváez es un político surgido de la cantera tricolor en Huichapan, pero sus 
comentarios revelan el abierto enfrentamiento entre ese grupo y otras corrientes priistas de la entidad. 

INFRAESTRUCTURA 
En el edificio de la SEPH los murales que adornan sus paredes son presa del deterioro que genera la humedad. El paso de 

los años y un escaso programa de restauración parecen ser la causa de que un buen porcentaje de las obras se perdiera. 
MARCHA 

Se pusieron de moda las marchas y visitas al TEEH para solicitar a las autoridades imparcialidad a la hora de resolver las 

impugnaciones generadas en la pasada elección municipal. Lo lamentable en todo este asunto es que los partidos políticos 
distorsionan el plano democrático de una elección y en lugar de hacer todo lo posible para generar cuadros que ganen la 

confianza del electorado y logren su apoyo en las urnas, apuestan a llevar los procesos a tribunales, dejando de lado la 
voluntad popular. 

CAMBIOS 

Jorge Roldán decano del periodismo en Hidalgo oficializará en breve su nombramiento en el área de comunicación de la 
Secretaría de la Contraloría. Roldán Valencia era hasta hace unos días responsable de la difusión en el Instituto del 
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Deporte. 

BLOQUEOS 

Simpatizantes de los hermanos Charrés de Ixmiquilpan marcharon durante dos días desde ese lugar hasta Pachuca, lo cual 
generó un enorme caos vial ya que apenas 200 personas y unos 20 vehículos bloquearon el paso durante horas en la 

carrertera México -Laredo. Fue ayer por la tarde cuando la marcha ocasionó el mayor problema ya que miles de viajeros 
vieron entorpesido su paso hacía el Valle del Mezquital. (redacción, página 02) 

Crónica-Balcón Político: De ambos lados surge el fuego y se acentúa el pleito entre los dirigentes de los partidos 

Revolucionario Institucional (PRI) y Nueva Alianza (Panal), pero el tema no se queda entre los representantes formales de 
ambos institutos políticos, sino que trasciende a la cúpula del SNTE y al gobierno mismo. Apenas a principios de la semana 

que concluye, en un diario de circulación nacional, se filtró la especie sobre una presunta disputa entre el ex gobernador 
Miguel Ángel Osorio Chong y su sucesor, Francisco Olvera Ruiz, El pretexto fueron unas presuntas declaraciones (off the 
record) que habría hecho el encargado de las finanzas en la Secretaría de Educación Pública, Pablo Pérez, quien se habría 

quejado de que el ex gobernador saqueó las arcas de esa dependencia. Por lo pronto, el dirigente formal del Panal, 
Fernando Flores Pérez, se defendió de las acusaciones hechas en su contra por el representante de la coalición Juntos por 
Hidalgo, en torno a acuerdos con el PAN para hacer perder, precisamente a la alianza formada por Panal- PRI y PVEM, en 
Mineral de la Reforma. Y a manera de demostración de fuerza, convocó a unos dos mil mentores para que marcharan ayer 

por la tarde hacia la sede del Tribunal Electoral del Poder Judicial del Estado de Hidalgo (TEPJEH), para exigir que se 

respeten sus triunfos electorales. Aunque más allá de la manifestación pública, la marcha es una forma que toma el SNTE 
para mostrar el músculo si es que el gobierno pretendiera una confrontación con ese gremio. (Carlos Camacho, página 

03) 
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